

## Las simpatías alemanas

No nos atreveríamos a aventurar opiniones respecto á la relación de superioridad ó de inferioridad en que se encuentre el número de los partidarios de Alemania en España, con los partidarios de las fuerzas aliadas, pero nadie podrá negar la indiscutible razón que hay para asegurar que el núcleo de los entusiastas de esa nación es enormemente grande.

Y si se estudia con detenimiento la razón en que pueden fundamentarse estas simpatías, no solamente se explican con facilidad, sino que sólo teniendo en cuenta los morbosos sectarismos que hemos apreciado en los partidarios de Francia, se puede comprender que el número de los entusiastas de Alemania no sea mayor.

Sin embargo, si se ahonda en el estudio de la psicología española, se advertirá que las antipatías para Alemania en la inmensa mayoría de los francófilos, son meramente circunstanciales, transitorias, sólo relativas á la respectiva posición de los beligerantes, porque en el fondo los españoles no sienten, en estado normal de espíritu, grandes ni pequeñas animadversiones para ese pueblo que tan vivas simpatías ha manifestado siempre á su vez para con España.

Es necesario recordar que ha sido el único país extranjero con quien España tuvo en una ocasión comunidad de soberanía, que entonces fué cuando estalló la más enconada escisión religiosa que ha desgarrado el corazón de Europa, errojando el corazón de Europa, errojando sus campos con horribles contiendas que sólo en nuestros aciagos días vienen á tener por desgracia recuerdos, ó quizá, por desgracia, si Dios no lo remedia á tiempo, repetición que supere á aquellos horrores.

Y sin embargo, ni aun de entonces tienen España y Alemania recuerdos dolorosos de mutuas heridas como las de la guerra de Sucesión que nos dejó la de Gibraltar ó las de la guerra de la Independencia, en que franceses é ingleses, como adversarios y como aliados, nos dejaron en el corazón nacional las desgarraduras más hondas que siente hoy el país.

Esto obedece á que Alemania nos ha mirado siempre con indiscutible simpatía; antes de ahora hemos recordado á aquella generosa benevolencia que para nosotros tuvo en el conflicto famoso de las Carolinas, que nadie se atreverá á negar cuán inverosímil es que la hubieran tenido parecida ni Inglaterra ni Francia, y que fué la única voz amiga que sonó en Europa para España en los días luctuosos de nuestros desastres coloniales, apresurándose la flamante y civilizadora y altruista Inglaterra, con complacencia de la liberalísima Francia, á ahogar aquella voz amiga.

Y no son meramente casuales esas corrientes de simpatías entre estos dos pueblos, á pesar de la diferencia de su raza.

Es que entre España y Alemania hay aquella conciencia de íntimas semejanzas y coincidencias espirituales que atraen á los pueblos entre sí como á los individuos.

No tenemos, en verdad, la perseverante é incansable actividad alemana, como no tienen los alemanes las brillantes fulgurantes de nuestros destellos imaginativos; pero Alemania es como España, un pueblo sentimental, un pueblo reflexivo, intuitivo y teológico, como lo es España y es además un pueblo de grandes penetraciones estéticas en el campo del arte.

No es Francia así, ni lo es tampoco Inglaterra; la superficial y móvil friolidad francesa, no engrana bien con la reconcentrada y honda sentimentalidad española, que en medio de sus estrépitos puramente exteriores, hasta en sus fiestas y en sus cantos populares palpita la tragedia que se juega la vida por la intuición estética de una actitud gallarda y valerosa en la plaza de toros, ó exhala vibrantes raudales de intensa emoción sentimental, que matizan de estéticas melancolías íntimas el superficial barullo de las zambras.

Es España el pueblo de las pen-

trantes intuiciones, de las amarguras de la vida y de las ardientes aspiraciones contemplativas á los altos ideales, bajo esa superficie bulliciosa que engaña los sentidos desde los que miran las cosas por encima; por eso es pueblo de los cantares melancólicos, de las fiestas trágicas, de los místicos y los teólogos del tiempo floreciente de nuestra grandeza y de las abnegaciones románticas que conquistaban muchos. ¿Cómo será extraño que este pueblo obtenga simpatías, del pueblo de las haladas, de las intuiciones místicas de los Zambros y Ruibrokios, de las santas abnegaciones patrióticas que estamos presenciando realizarse pensando en su Kaiser, recordándonos las de los guzmanes, pensando en su Rey y las de los Cortés y Vasco Núñez invocando á su dios y su España?

Tan adentro ha penetrado en la conciencia alemana la convicción de esta verdad, que son muchas las enseñanzas que para su neutralidad han venido á buscar á nuestro país, como las instituciones de enseñanza, que ellos venían á buscar en nuestros archivos para informar las suyas en nuestros moldes, mientras nosotros los desechábamos para copiar las bisuterías francesas; y lo mismo hacían con nuestro glorioso teatro cuando nosotros teníamos el candor de abominarlo suggestionado por la acartonada y raquítica crítica francesa.

Pero en este terreno de la literatura, la obra redentora de Alemania para con España, ha ido tan grande que ni cabe siquiera su mero bosquejo ya en las dimensiones de este artículo, ni pueden explicarse más que por aquella atracción espiritual que sólo sienten los pueblos y los individuos, cuando una fundamental y honda coincidencia de notas psicológicas, despierta el mútuo deleite de contemplarse primero y amarse al cabo como se ama siempre á lo semejante.

De aquí arrancan, de un modo más ó menos consciente, las simpatías mutuas de estos dos pueblos, que hoy sólo aparecen mermadas en una parte aparentemente y sólo de un modo circunstancial por las sombrías efervescencias de los sectarismos que truecan el verdadero é íntimo sentir en sus manifestaciones, sin lograr destruirlo en su realidad efectiva, como se vio antes de estallar el conflicto, como volverá á verse en cuanto desaparezca el estruendo de esta conflagración y se disipe la polvareda del choque que hoy anubla los ojos y perturba la serenidad de los ánimos.

## Crónica de Sociedad

*Esta madrugada ha salido en automóvil, para Mérida, el excelentísimo y Revmo. Sr. Obispo de esta diócesis, con objeto de saludar en la ciudad romana al Emmo. Sr. D. Enrique Almaraz, cardenal arzobispo de Sevilla.*

*Regresará nuestro Prelado esta misma tarde, y mañana, en el tren de las ocho y cuarenta, marchará acompañado de su secretario de visitas, el muy ilustre Sr. D. Mariano Zabala, para Villanueva de la Serena, con el fin de practicar la santa pastoral visita en dicho arciprestazgo.*

*Ayer estuvieron en esta capital, de tren á tren, el señor marqués de Valderrey, el conde de Osilo, el alcalde de Almendralejo, D. Pedro Montero de Espinosa, D. Ramón Peralta y don José Jaraquemada y Quiñones, hijo de la señora marquesa de Jaraquemada.*

*Se encuentran en Badajoz, D. Ramón Cordero y D. Cristóbal Jaraquemada, de Santa Marta.*

*Han salido para Sevilla don Emilio Bartolomé y D. José Estrada.*

*Para Almendral han marchado D. Carlos Pol y D. José del Pozo.*

*Después de larga estancia en Cestona y en Madrid, ha regresado á esta capital el diputado á Cortes don Arcadio Albarán, acompañado de su distinguida esposa y sus hijos.*

*Ayer salió para Aceuchal el propietario D. Pedro Ruiz.*

*Después de presentar en el Gobierno civil, para su aprobación, los planos del gran teatro que se está construyendo en Almendralejo, salió ayer tarde para dicho pueblo el acaudalado propietario del café Suizo de Lisboa, D. Pedro González.*

**Se arrienda** fruto de bellotas y yerbas del terreno conocido Coto de Lozano, en este término, hasta fin de abril. Informes, Antonio Ramos. Badajoz.

## Prácticas de aerostación

### La Escuela en Badajoz

Los trabajos de ayer

Toda la mañana de ayer, desde la hora anunciada, estuvo el globo cometa «Neptuno» flotando sobre nuestra ciudad, habiéndose hecho varias ascensiones, hasta seis, con los señores oficiales de prácticas y los respectivos pilotos instructores á bordo, en cada una de ellas.

El vuelo más interesante de esta jornada, fué el realizado por el capitán de la Sección aerostática, Sr. Millas y el también capitán de esta comandancia de Ingenieros, Sr. Franco.

El motor de amarra había sido trasladado al límite del fuerte de Pardaleras, junto á la carretera, y desde este punto se efectuó la elevación, remontándose á una altura de 500 metros, desde la cual, en perfecta vertical con la plaza de toros, no sobre el campo de San Juan, como decla mi portera, los intrépidos pasajeros señores Millas y Franco, obtuvieron diversas é interesantes fotografías.

Por la tarde se realizaron nuevas ascensiones, la primera de ellas, con los capitanes Sres. Gautier y Yandiola á bordo, y elevándose á 700 metros, desde cuya altura practicaron varios trabajos de observación y medición de distancias y croquis, etc.

Este es el vuelo verificado hasta ahora de mayor elevación.

Los que efectuaron después fueron de carácter turista, llevando además de los pilotos correspondientes á señores oficiales de la guarnición de esta plaza.

Una conferencia

Terminados los trabajos de la mañana, los señores jefes y oficiales de esta Sección de aeronáutica, en compañía de los señores comandante y capitán de ingenieros Sres. Izquierdo y Franco se trasladaron á la Comandancia de este cuerpo, donde el señor Franco, dió una conferencia amenísima y rebosante de conocimientos muy valiosos sobre «Los sitios de Badajoz», con cuyo interesante tema obtuvo un honroso premio de este Ateneo en los pasados juegos florales é distinguido y galano conferenciante.

El Sr. Franco recibió entusiastas felicitaciones del selecto auditorio que le escuchó, haciendo luego justísimos elogios de la brillante labor del señor Franco.

Un «lunch»

Por la tarde, á las siete y media, se ofreció á los señores ingenieros del Parque de aerostación un exquisito y espléndido lunch por la simpática y culta sociedad la «Peña Militar».

Desde antes de esta hora, los hermosos salones de la casa ofrecían brillante aspecto, por el número y calidad de las personalidades que en el elegante marco del nuevo decorado de la Peña se congregaban, para ofrecer el delicado obsequio con que iba á agasajarse á los ilustres militares que nos honran estos días con su actuación en nuestra capital.

El acto estuvo animadísimo, reinando en él verdadera fraternidad y alegría.

Consumiéronse suculentas bandejas de jamón en dulce, mortadela, salchichón, medias noches y exquisitos dulces de repostería, pastas y helados, y destapándose buen número de botellas de Rioja, Jerez Cognac y Champagne de las mejores marcas.

Ofreció el lunch el presidente de la Peña Militar, señor coronel del regimiento de Villarrobledo, dedicando breves palabras de salutación y bienvenida á los ilustres señores ingenieros del parque de aerostación, en cuyo obsequio se celebró esta fiesta.

Luego brindaron los excelentísimos señores generales Villalón y Ambel, y el sabio coronel, Sr. Vives, se levantó al fin, para en sentidas y elocuentes frases, agradecer los saludos y atenciones de que sus distinguidos compañeros y él eran objeto por parte de la selecta concurrencia y Sociedad de esta casa.

Todos los señores oradores fueron calurosamente aplaudidos, dándose vivas atronadores al Rey, á la patria y á los cuerplos militares allí congregados.

El abogado de este Colegio, Sr. Carrillo, por el elemento civil, brindó también con oportunas palabras, saludando en nombre del paisanaje y ofreciéndoles sus admiraciones á la brillante Sección de aerostación que hoy convive con nosotros, siendo muy aplaudido.

Antes de poner punto final á esta información, hemos de complacernos en hacer públicas las justas alabanzas que los concurrentes á este lunch tributaron al acreditado establecimiento de pastelería y repostería «La Perla», encargado del servicio del menú, cuyo esmero, exquisitez y elegancia de presentación, pone muy alto el nombre y fama de que justamente goza.

Para hoy

Como teníamos anunciado, hoy sábado se efectuará el primer vuelo en

globo libre de los que en esta temporada han de verificarse.

A las seis y media en punto de la mañana empezará á trasvasarse el gas del cometa «Neptuno» al globo esférico libre, que luego más tarde se elevará sobre Badajoz.

Como el cometa tiene menos cantidad de gas que le coge al globo libre, terminado el trasvasamiento de aquél, se continuará la inyección del libre, tomando nuevos depósitos de hidrógeno hasta que, estando completamente hinchado, comience la elevación del mismo.

Según tenemos dicho, este primer ascenso libre lo realizará el ilustre coronel Sr. Vives, como piloto, acompañado del capitán de la Sección aeronáutica Sr. Pruneda, y el teniente de artillería, Sr. Seoane, y de ingenieros, Sr. Tienda.

Calculábase que el referido vuelo, único que hoy tendrá lugar, se efectuará á las ocho de la mañana aproximadamente, habiendo de ser presenciado por el general gobernador Excmo. Sr. Villalón, y el de brigada Excmo. Sr. Ambel, esperándose que por el vivo interés despertado en todo el vecindario por esta primera ascensión libre, al fuerte de Pardaleras acudirán esta mañana las numerosas personas que están siguiendo el curso de estos notables trabajos de aerostación.

El Sr. Vives continuará para Guadalupe y Madrid, desde el punto donde cayere el globo, que luego será otra vez reexpedido á Badajoz, á donde también regresará en seguida los Sres. Pruneda, Seoane y Tienda, que hoy acompañan en su vuelo al sabio coronel Sr. Vives, á quien saludamos de despedida con todos nuestros respetos y admiraciones, deseándole un feliz viaje.

## AYUNTAMIENTO

Para las once de la mañana de hoy está convocada, en segunda citación, la Corporación municipal, para resolver los asuntos que á continuación se expresan:

Oficios del Gobierno militar y del teniente de alcalde del matadero. Listas de los alumnos matriculados en las Escuelas municipales de dibujo. Informes de las comisiones de Hacienda y Ornato.

## Por teléfono

Madrid 9, 23'15.

La Junta de Iniciativa

La Junta de Iniciativas ha pedido al Gobierno que se consienta la circulación por correo de las latas de sardinas en conserva como muestras.

También ha pedido la Junta nacional de Iniciativas de industrias que se abaraten y reduzcan los derechos de arbitrios de Juntas de obras de los puertos para mayor ensanche del comercio conservas y pescados.

Estudios de informes

La Junta nacional de Iniciativas industriales tiene en la actualidad en estudio dos informes, uno de ellos del marqués de Dos Fuentes, sobre los perjuicios ocasionados en la provincia de Huelva.

Otro de la Federación gremial española relacionada con otros puntos y de un gran interés para los derechos de las industrias.

La peste en Portugal

El director general de Sanidad interior de Lisboa, dice que los casos de peste que se han dado en la capital de Lisboa han sido solamente seis.

Los casos de enfermedad aludidos se han dado en uno de los barrios bajos de Lisboa y son de peste pneumónica.

El viaje de Abd-el-Aziz

El próximo día 14 llegará á Madrid el ex sultán de Marruecos Muley Abd-el-Aziz.

Abordaje de un barco español y un torpedero francés

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama del puerto de Pasajes, el cual dice que ha entrado en aquel puerto de arribada forzosa, el barco español *Manuel Cámara*, con algunos desperfectos, el cual tuvo un abordaje en alta mar con el torpedero francés *Gervere*.

El accidente marítimo ocurrió durante la noche última.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales ni en una ni en otra parte.

Despachando con el Rey

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, estuvo esta mañana á las diez y media en el regio Alcázar despachando con el monarca don Alfonso XIII.

Aunque el Rey continúa en la cama se encuentra ya bastante mejorado de la indisposición que sufría ayer.

El despacho del jefe del Gobierno y don Alfonso duró una hora. Durante este tiempo el Sr. Dato in-

formó al Monarca de las últimas noticias recibidas de la guerra europea, las cuales, según aseguró el Sr. Dato á los periodistas no tenían gran importancia.

También dió cuenta el jefe del Gobierno, Sr. Dato, al monarca, del combate efectuado ayer en Tetuán.

Ministros que faltan

Aunque el día de hoy estaba designado para que los ministros de Fomento y de Instrucción pública, señores Ugarte y Bergamín, fuesen á Palacio á despachar con el Monarca, éstos no concurrieron al regio Alcázar, por no tener en sus respectivos departamentos ningún asunto de importancia que someter á la firma regia.

Dato y los periodistas

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, ha recibido hoy á medio día, á los representantes de la prensa en el ministerio de Gracia y Justicia.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, manifestó á los periodistas que el Gobierno tenía actualmente en estudio, con todo detenimiento, el problema obrero en algunas provincias españolas.

También manifestó el Sr. Dato que el Gobierno dedicaba preferente atención á estudiar con sumo cuidado y detenimiento los asuntos de la ciudad condal.

De la guerra europea dijo el jefe del Gobierno que recibía escasos informes y que aun estos eran bastantes contradictorios, en particular las noticias que traían procedencia del Oriente europeo.

Sobre las pretensiones lusitanas.—La cesión de las provincias gallegas á Portugal.

Ocupándose el jefe del Gobierno, señor Dato, de un artículo publicado por un periódico portugués, ha dicho que su contenido no puede ser objeto más que de una completa fantasía.

Esas manifestaciones, ha dicho el Sr. Dato, no son dignas de que se tomen en serio.

Después añadió el Sr. Dato en tono festivo:

Sobre la pretendida conquista de Galicia por los portugueses, se hará lo que ellos quieran, y buena gana de haberse contentado y detenido en Galicia, cuando podían llegar sin que nadie se lo estorbase hasta los Pirineos.

El jefe del Gobierno, por último, calificó de presuntuoso y de desconocimiento de estas cuestiones el sentir exteriorizado de los portugueses.

La intervención del Alcalde

También ha manifestado el presidente del Consejo de ministros, señor Dato, que el alcalde de Madrid interpondrá en un modo directo en el anunciado conflicto de la subida del pan.

Un periodista hizo notar al Sr. Dato la gran excitación que reina entre los panaderos y que sin duda alguna será lo que dé origen al anunciado conflicto.

El jefe del Gobierno dijo que el Alcalde estaba muy interesado en que no tuviese aumento el precio del pan, pero si en contra de todo no se pudiese evitar esto, todo el mundo comprendería los trabajos que se habían hecho para evitarlo y por consiguiente sería injusto á todas luces.

Añadió que las autoridades se encontraban ya prevenidas para poner los medios de solucionar el asunto en el momento en que quedase planteado, y que no sólo se vería lo injustificado y extemporáneo de la actitud de los panaderos de la corte, sino que se tendría perfecta noción de la oposición que había de hacer y ha hecho el Gobierno.

Dato en Palacio

A las seis de la tarde estuvo en el palacio de la plaza de Oriente el presidente del Consejo de ministros, señor Dato, el cual fué á interesarse por el estado en que se encontraba de su dolencia el rey D. Alfonso.

El próximo consejo

El martes próximo se celebrará en el ministerio de la Gobernación un nuevo consejo de ministros.

En esta reunión de los ministros se acordará definitivamente la fecha en que se ha de celebrar la apertura del Parlamento.

Los catalanes disgustados

Algunas importantes y prestigiosas personalidades de la ciudad condal se han sentido molestadas con las palabras pronunciadas por el ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, con motivo de las manifestaciones que á los representantes de la prensa ha hecho, acerca de los sucesos de Barcelona.

Las personas en cuestión se han dirigido al Gobierno, expresando ante éste las molestias que les producían las palabras del Sr. Sánchez Guerra, y se lamentan de que por la ligereza extraordinaria con que estos casos se juzgan, se llegue á tales extremos.

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha contestado inmediatamente á las personas que han protestado, asegurando que desde luego sus manifestaciones no tienen nada que ver con aquéllas, y que sola y ex-

clusivamente se refirió á los elementos perturbadores que existen en la ciudad condal.

Los disturbios de Barcelona

El gobernador de Barcelona, señor Andrade, ha telegrafiado al ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, participándole que un grupo de obreros sin trabajo, acompañados de algunos reconocidos elementos perturbadores de la ciudad condal, promovieron un alboroto.

La policía se vió obligada á disolver los grupos hostiles dando una carga.

En esta carga no ha habido ningún herido, pero sí detenidos.

La respuesta de Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha contestado al telegrama del gobernador de Barcelona, Sr. Andrade, sobre los últimos disturbios ocurridos en la ciudad condal, diciéndole que proceda con energía para acallar las manifestaciones de los elementos perturbadores, los cuales componen un grupo de tres ó cuatro centenares de hombres que tienen en constante agitación á Barcelona.

Una comisión de Alicante

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha recibido en su despacho oficial del ministerio de la Puerta del Sol á una comisión de Alicante.

Los comisionados dieron cuenta al Sr. Sánchez Guerra de la crisis obrera de la provincia de Alicante, que no solamente obedece á la horrible sequía que se sufre la falta de trabajo, sino los muchos inmigrantes que regresan de Orán.

Para solucionar esta crisis los comisionados han pedido la rápida construcción del ferrocarril de Alicante á Alcoy.

Este asunto se tratará en vista de su urgencia en el primer consejo de ministros que se celebre.

Sánchez Guerra á San Sebastián

Mañana marchará á San Sebastián el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, para estar pasado mañana al lado de su esposa, que celebra su fiesta onomástica.

El regreso de Alba

Ha regresado á Madrid el ex ministro liberal Sr. Alba.

Las elecciones provinciales

Las elecciones en Madrid de diputados provinciales se celebrarán el próximo día 25.

Iglesias y Dato

El leader del socialismo y diputado por Madrid, Pablo Iglesias, ha estado hoy visitando al presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, para hacerle algunas reclamaciones.

Entre las que ha hecho Pablo Iglesias, hay una contra el alcalde de Palencia, el cual coarta el derecho de los concejales socialistas.

También ha hecho otra reclamación por los atropellos que se realizan en la persona de los socialistas de Béjar y Nerva.

Seguirán las sesiones

En el local de la Cámara de Comercio siguen las sesiones de los representantes de provincias.

Las sesiones continúan durante mañana y tarde, dedicándose el comité ejecutivo á constantes estudios.

Un artículo de «España Nueva»

El periódico *España Nueva* publica un artículo relacionado con la banda de estafadores que ha descubierto la policía.

El mencionado periódico dice que la denuncia se encuentra en el Juzgado desde hace veinte días y aún no se han dicho quiénes son las personas responsables de esas estafas.

El mencionado periódico dice que tiene la certeza de que existe responsabilidad delictiva para personas conocidas.

Y por último acusa de convivencia con algunos curiales.

Un nuevo servicio postal

El director general de Comunicaciones participa que desde el día primero del próximo mes, se establecerá un servicio de paquetes postales entre las Baleares y Génova, con escala en Barcelona.

Lo que dice Villanueva

El ex presidente del Congreso de los diputados, Sr. Villanueva, ha manifestado su creencia de que el Parlamento se ha de abrir del 20 al 22.

El Sr. Villanueva dijo que esta creencia la tienen todos los ex ministros liberales.

Añadió que en seguida se comenzaría la discusión de los presupuestos nacionales.

Ha dicho que el motivo de que reine la paz en Marruecos, es debido á que nuestras tropas no avanzan.

Desmintió que los moros no tuvieran municiones, pues constantemente están recibiendo ramases de azufre para la fabricación de pólvora.

Con motivo del viaje de ex sultanes de Marruecos á Francia, dice, que es para asegurar la tranquilidad de Marruecos, que es una tranquilidad que nadie puede asegurar.

"PATRIA"

Escuela Militar Particular

Director: D. LUIS RECIO ANDREU, Capitán de Infantería

Paseo de San Francisco, núm. 1, BADAJOZ

Preparación completa para los individuos que deseen ser soldados de cuota. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

Dijo que toda esta tranquilidad desaparecería en cuanto surgiese un caudillo.

Añadió que Abd-el-Aziz, dejó de ser sultán porque le abandonó Francia y lo mismo con Muley Haffid.

La Academia de actores

Hoy se ha inaugurado el curso académico de la escuela de actores españoles.

Presidió el acto el ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín.

Repatriados

Han llegado á Madrid 14 individuos repatriados, procedentes de Irún.

Fueron socorridos por el Ayuntamiento con una peseta y salieron para diferentes provincias de donde son naturales.

Un artículo del «Diario Universal»

El periódico madrileño «Diario Universal» publica un artículo titulado «Portugal se prepara».

Dice que es preciso ser tan ilusos como algunos portugueses, para creer en las promesas de un Ministro inglés, que les ha prometido las cuatro provincias gallegas de España.

Dice también que donde deben reinar sentimientos de paz y cariño, sustituyen á estos afectos del alma, recelos y ambiciones que perjudican á ambos países.

El artículo va firmado con el pseudónimo de «Gentilis», bajo el cual se oculta el exministro Sr. Pérez Caballero.

Noticias oficiales

En el ministerio de la Gobernación nos han facilitado las siguientes noticias oficiales:

Ha sido confirmado oficialmente que en Lisboa se han dado casos de una enfermedad sospechosa.

Mañana partirán para la frontera lusitana el inspector de Sanidad, para contrarrestar los pujos de la enfermedad sospechosa.

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha marchado á San Sebastián.

Noticias de Guipúzcoa dan cuenta de la llegada á aquella capital del diputado radical Sr. Lerroux, que regresa del Norte francés.

El Sr. Gobernador de Teruel da cuenta del resultado final del lance de honor que se ha realizado entre los directores de dos periódicos de Avila, motivado este por una violenta campaña que sostuvieron desde las columnas de los periódicos.

Los directores de los periódicos se llaman Jox y Asencio; este resultó con el pecho atravesado de un balazo y el Sr. Jox representa tres heridas de arma de fuego.

El trabajo de la Junta de Iniciativas

La Junta de Iniciativas, en cuya cabeza figura el Sr. Lacierva, entre los proyectos aprobados figura el servicio rápido de ferrocarriles.

Conferencia maurista

En el Centro maurista se ha celebrado una conferencia, la cual ha estado á cargo del notable confornciante Sr. Rodríguez, á favor de Alemania.

El numeroso público que asistió al local, aplaudió al orador.

Los aspirantes á maestros

Los aspirantes á maestros interinos han solicitado del Sr. Gullón el que procurara que sean nombrados seguidamente.

El Sr. Gullón prometió á los aspirantes el complacerlos en sus deseos.

Documentos oficiales

Algunos senadores han recibido una nota oficiosa de la Embajada inglesa que dice que desde la guerra con Alemania ha experimentado un aumento el ingreso de los derechos de los productos que á Inglaterra llegan.

El aumento de la Cámara de Comercio inglesa por derechos llega á tres millones de libras.

Del exterior de la metrópolis ha aumentado el ingreso en dos millones y medio de libras.

De reexpediciones, 750.000 libras.

BOLSA

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior (70 04), Fin de mes (00 00), Amortizable (94 60), Acciones del Banco (445 50), Tabacos (273 00), Francos (en billetes) (á la par), Libras (25 00), Bolsín (00 00), Nortés (000 00), Alicantes (000 00).

De los pueblos

Por pegar á la familia

Desde Monterrubio participan que ha sido detenido el vecino de dicho pueblo Teodoro Balsera Arellano, el cual maltrataba con frecuencia á sus sobrinas Luisa y Rafaela de la Cruz Balsera.

El mencionado sujeto ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal.

Hurto

También participa la Guardia civil de Monterrubio que al vecino de Benquerencia, Félix Cabanillas Sánchez, ganadero, y á un compañero suyo les hurtaron varias prendas de vestir, habiendo sido detenido como presunto

La Guerra Europea

(POR TELEFONO)

La toma de Amberes.—El rey Alberto herido, sale de Amberes para la frontera holandesa.—En el Aisne continúan los combates.—Refuerzos indios para los aliados.

Madrid, 10, 115.

Un avión francés

Burdeos.—Un avión francés ha volado sobre la ciudad de Colonia, arrojando numerosas bombas, habiendo caído una de ellas en un angar de zepelines, ardiendo éste.

Las tropas germanas hicieron disparos sobre el avión francés, que se dió en seguida á la fuga.

En poder de los alemanes

Los alemanes, en el combate que están sosteniendo con las tropas aliadas, han copado el fuerte Dotel.

Avanzan los aliados

Burdeos.—Las últimas noticias recibidas del campo de operaciones, dicen que las tropas aliadas, después de detener al ejército invasor alemán, se ha vuelto á apoderar de las poblaciones de Marto y Binla, de las cuales fueron echadas por las tropas del Kaiser.

Consejo de ministros

Burdeos.—En el Consejo de ministros que se ha celebrado hoy, dieron cuenta de los daños que las tropas francesas han causado en las villas de Robusa y Gravosa, habiendo dirigido los disparos las tropas hacia el faro y la estación de telegrafía sin hilos, las cuales han quedado completamente destruidas.

La escuadra austriaca

Burdeos.—La escuadra austriaca sigue embotellada en el Cárpato, refugiada ante el fuego de las fuerzas moscovitas.

Los montenegrinos

Noticias recibidas del campo de operaciones agregan que los montenegrinos siguen su avance sobre la Prusia.

Han tomado las posiciones de Rosterga.

La escasez de comestibles

Burdeos.—La comisión que ha sido nombrada en Berlín para que fije el precio regularizado sobre los artículos de primera necesidad, está venciendo numerosos obstáculos, pues en la capital alemana se escasea de un modo grande los artículos de primera necesidad.

Franceses, ingleses y alemanes

Londres.—Noticias oficiales que han sido comunicadas á la prensa, dicen que la batalla establecida en el campo francés, entre franceses, ingleses y alemanes, se extiende hacia el Norte belga.

Las tropas aliadas han recuperado las posiciones que abandonaron durante el impetuoso avance alemán.

Se cree que estas tropas extienden su línea de fuego hacia Bélgica, con objeto de ponerse en contacto con los soldados del rey Alberto.

Hay sitio donde el combate es encarnizado, llegando la lucha en momentos de cuerpo á cuerpo.

El bombardeo de Amberes

Londres.—El bombardeo que están llevando á cabo los alemanes sobre Amberes, se está verificando con cañones de gran calibre.

Las tropas belgas no pueden por más tiempo permanecer en sus posiciones ante el mortífero fuego germano.

Amberes ardiendo

Londres.—Los cañones que están empleando las tropas del Kaiser, para bombardear la plaza de Amberes, son los de sitio.

Debido al número considerable de granadas que por sus enormes bocas arrojan, la ciudad de Amberes está ardiendo por varios sitios.

Son muchísimos los ciudadanos que han abandonado sus casas, saliendo del alcance alemán.

El rey Alberto herido

Londres.—Se confirma oficialmente que la situación de Amberes es espeluznante hasta el último extremo.

El rey Alberto de Bélgica, que empezó á observar el ataque que los germanos hicieron sobre la plaza de Amberes, ha sido herido.

Inmediatamente se ha trasladado á Senerin, en la frontera holandesa.

Sobre Amberes

Londres.—Ha volado sobre Amberes un avión alemán, el cual no arrojó ninguna bomba sobre la plaza.

Supóñese que ésta voló en combinación con las tropas atacantes.

Amberes rendido?

Aunque oficialmente no se ha comprobado, afirmase que la plaza de Amberes ha caído en poder de las tropas alemanas.

Avance ruso

Petrogrado.—Dicen de Wecus que los rusos continúan avanzando en territorio austriaco.

A su paso arrasan todos los campos austriacos.

Noticias particulares

Telegrafían de Berlín que con arreglo al artículo 20 del tratado de La Haya, el comandante de las fuerzas encargadas de la ocupación de Amberes, ha notificado al burgomaestre de la plaza, que si no se rinde ante sus fuerzas se verá obligado á bombardear la plaza.

El plazo que se le ha concedido para que se rinda es hasta media noche.

Nota oficial

Burdeos.—El parte oficial de la noche facilitado á la prensa, es el siguiente:

La operación en general no ha cambiado mucho, habiéndose sucedido alternativas por ambas partes.

Un ejército de caballería dió una carga sobre las tropas del Kaiser, deteniéndolas en su agigantado avance. Continúa la batalla.

En la Alsacia y la Lorena

Burdeos.—Continúa el duelo de las artillerías en la Alsacia y la Lorena.

Son numerosos los heridos que van á los hospitales.

Fin de una batalla

Burdeos.—La prensa de París dedica grandes artículos al final de la batalla del Aisne, la cual ha durado veinte días.

En la Picardía

Burdeos.—Después de terminada la gigantesca batalla del Aisne, se ha anunciado otra en la Picardía.

Esta batalla dará una ligera idea del final de la guerra, por las posiciones estratégicas que existen en ella.

Regreso

Burdeos.—Han regresado á esta ciudad el presidente del Consejo de ministros, Sr. Viviani, y el ministro de la guerra.

Un ejército de artistas

Londres.—Se han presentado numerosos artistas para presentarse voluntarios al cuerpo de ejército, que se compondrá sólo de artistas.

Hay numerosos pintores, cómicos y músicos.

Nota del Estado Mayor ruso

El Estado Mayor ruso ha dado cuenta de las últimas operaciones que han librado sus tropas con las del Kaiser.

Los moscovitas se han apoderado de Woorballne y Ehilleff.

Alemanes asaltados

Las tropas del Zar, durante la pasada noche, dieron un asalto á la posición Kameuca, sorprendiendo á las tropas alemanas cuando éstas estaban dormidas, haciéndoles numerosos prisioneros y muertos.

También le cogieron cañones y ametralladoras.

Rusos y alemanes

En Presmiele continúan las fuerzas moscovitas en la lucha entablada con las fuerzas del Kaiser, llevando aquellos la mejor parte.

Los Zepelines

París.—Ha vuelto á volar sobre la capital de Francia un Zeppelin alemán, el cual no arrojó ninguna bomba, como se creyó al pronto.

Las fuerzas de la plaza le hicieron numerosos disparos, sin que llegaran á causarles el menor desperfecto al avión.

De Sarajevo

París.—Las tropas montenegrinas siguen su cerco sobre la ciudad de Sarajevo, la cual se ve cada vez más comprometida.

Noticias alemanas

Barcelona.—El embajador de Alemania en esta ciudad ha declarado que el alderacha alemana, al parecer, no ha sufrido deterioro ninguno.

Las tropas germanas han sido rechazadas en los ataques realizados en Verdun.

El fuerte Quelequ, defensor de la plaza de Amberes, se haya en poder de los alemanes.

Una brigada inglesa que acudió en auxilio de los belgas ha sido completamente diezmada por las tropas germanas, quienes han logrado coparlas y hacerles numerosos prisioneros.

También se le coparon numerosas ametralladoras y cañones.

Las armas cogidas

Las armas cogidas á los ingleses en el combate librado sobre Amberes, han sido 4 baterías, 5 ametralladoras y un buen botín de municiones.

La novillada de mañana

Pero gachó, ¿no te has enterado de lo que hay par domingo de mañana? ¿Es posible, Maalena? Pero con esa cara, donde tienes esos ojos tan grandes y tan bonitos, ¿no has visto lo que dicen los papeles de estos días? Pero Maalena ¿en qué estás pensando?

—¡Pues, hijo, yo que sé! Cuando me pongo en mi balconcillo y miro para la calle y veo á ese niño, á esa cosa juncal y graciosa que le llaman el Majito, me entra una risa y un gusto y una ufanía... y empiezo á gritar ¡olé, olé y olé por tí, gachorillo, por tí, y tu pare y tu mare y si quea par portero y enseguida, después de esta conversación, pues se me acabó el tiempo que yo dedico á la prensa, y velay que no he podido leer estos días lo que dicen los papeles.

—Pero tú me lo dirás, tú que lo sabes todo.

—Cuenta, Manolo.

—Pues ahí es nada, chiquilla. Abre la boca de embobá perdía, que te vas á quear. Agranda esos ojos, más que lo están de suyo, pa que toavía metan más mio del que me meten, Maalena, y luego haz pabellón con tu mano co-

mo una rosa de te, sobre tu oreja, como un jazminito blanco, y escucha un cartelito con jumos, un cartelito que da más gusto el oirlo que la quinta sonata de Beethoven. ¡Lezquen, nena! ¿te enteras?

Pues oye. El domingo, 11 del actual octubre, cuando ya nos hablamos despido del tío, del circo de puerta Pilar, creyendo que por este año el Finito había finiquitado la temporada, nos encontramos con unas hojitas verdes que anuncian un espectáculo taurino que no es la emoción, ni el sobresalto, pero es el gusto de una tarde, por unos perros miserables, viendo al Majito con su jechura graciosa y torera de verdad, que va á confirmarse en el aprecio que ya le tiene el público de Badajoz; el Plomito, que va á recobrar esa coquilla que casi se perdió en la última jornada y para lo cual al paisanito de los andares de planchadora le sobran las voluntades y las facultades; y el Parrilla que se acaba de comer un buen arroz y ha cobrado fuerzas para con su aquel y su saber y su resolución decidida, darnos unas cuantas satisfacciones de sorpresa.

¿Quieres más, Maalena? Pues toavía hay más, verás.

Son seis las vacotas que caerán bajo el estoque de los gachorillos nombrados, y de á seis, son pocas las tardes que se nos logran, ni, por tan pocas perras gordas y cuando está ya expirando la temporada, menos aún.

Y por último, esos globos que se han subido estos días como los brujos á tío lo alto, han visto los santos de allá y saben las intenciones que se guardan á los setecientos metros de Gautier y este me lo dijo «¡er tiempo, superior, chiquillo!»

Y de esta manera, Maalena, no nos queda más que agradecer y estimar, que á la presente altura del año, más atrevida que la de los aires que esos capitanes se beben tan tranquilamente, haya una empresa taurina que todavía nos dice:

—¡Al circo de puerta Pilar, que allí esperan con muchavoluntad y mucho aquel el Majito, el Plomito á el Parrilla!

Ya lo sabes, Maalena, prepara la blusa languera, y el mantón de flecos, y el pañolillo rojo, que va á ver que agitarlo bien mañana.

—Oye, Manolo, y me echarán sus capotes á la barandilla?

—Chiquilla, pero lo dudas? Tendrás capotes en la barandilla que parecerán un altar, y sobre ella tu busto, y tu cara, y tus ojos, serán el ídolo ante el cual harán sus rituales el Majito, el Plomito y el Parrilla!

Conque al circo de puerta Pilar. ¡Por unas perras gordas!

Don P. Prito.

Pájaros de cuenta

En la tan acreditada feria de Zafra, se posó, deslumbrado sin duda por el cebo de los muchos feriantes, un bando de pájaros de cuenta, que gracias á los trabajos del jefe de policía de la provincia D. León González y los egantes á sus órdenes fueron prontamente cazados y encerrados en la respectiva canariera.

Los aludidos pájaros responden á estos nombres:

Francisco Díaz Fernández (el Díaz), que tiene la noble profesión de descaudero; Vicente Acevedo Punta (Vicentillo) que se dedica por sport á tomador del dos, algo así como sacarle al prójimo hasta el último céntimo con sólo dos deditos; Antonio Pérez Expósito, ladrón de caballerías; Manuel Núñez Aguilar, timador por las tres cartas; Manuel Toledo Herrera (Toledo), que es carterista; José Fernández Candel (el Uma), timador por el procedimiento del portugués; Luis Domínguez Solana (Cateto), de igual profesión que el anterior; José Jiménez de los Santos, tomador del dos; Rafael Domínguez Sánchez (Pata), descuidero; Juan Marqués Valiente (Valiente), jugador de ventaja; Manuel Valiente Lara (Baesiga), del mismo oficio; Antonio Rodríguez Peralta (Rugero), que con los dos anteriores forma el trépete; Juan José Chico Macío, tapia de carteristas; todos los cuales se encuentran á la sombra cumpliendo quincena por falta á la moral y escándalo en la vía pública.

Muy de elogiar es el celo del inspector, D. León González, que tan importantes servicios presta, secundado por sus agentes, para tranquilidad de los feriantes.

Gobierno civil

Por la neutralidad

El ayuntamiento de Alconchel ha enviado al gobernador civil, Sr. García de los Ríos, un comunicado en el cual le ruega que se dirija al presidente del Consejo, dándole cuenta de que en sesión de dicha Corporación municipal, se acordó felicitar al Gobierno por la actitud de neutralidad que ha adoptado frente al conflicto europeo.

El Sr. Gobernador, ha tramitado al Gobierno los deseos del ayuntamiento de Alconchel.

TRIBUNALES

Señalamientos para hoy.—Sección segunda.—Juicio por jurados.

Juzgado, Mérida; delito, homicidio; procesado, Modesto Sánchez y Sánchez; ponente, Sr. Presidente; fiscal, Sr. Cisneros; defensor, Sr. De Miguel; procurador, Sr. Llerena.

Consultorio jurídico-administrativo

Conocida suficientemente por nuestros suscriptores la creación de esta sección especial y las bases para su funcionamiento, dejamos de publicar éstas, limitándonos en lo sucesivo á insertar las consultas que se nos remitan y las consiguientes contestaciones.

DE HACIENDA

Por la Tesorería de Hacienda se han puesto al cobro los siguientes libramientos para el día de hoy:

Don Ignacio Rodríguez, 9.111'98 pesetas; señor Arrendatario de Contribuciones, 7.666'81; don Eduardo González, 67.332; don Enrique Estrada 8.422'99; don Romualdo García, 1.065'71; don José Chacón, 3.451'27; don Fulgencio Trujillo, 761'16; don Miguel Durán y don Ramón Durán, 856'23; don Antonio Covars, 81'54; doña Gabina Martínez, 468'89; don Casimiro González, 357'18; don Manuel de Peralta, 183'49; don Manuel Muñoz 42'82.

En los Luises

Mañana domingo dará una conferencia á los jóvenes congregantes de San Luis Gonzaga, el sabio jesuita reverendo padre Aicardo.

El acto tendrá lugar á las doce de la mañana, en el salón de actos de la Congregación.

Se ruega la asistencia de todos los congregantes y podrán entrar todas las personas que lo deseen.

Herradores y forjadores se necesitan. Dirigirse á D. Claudio Sousa, en Badajoz.

REGISTRO CIVIL

Día 9 de octubre

Fallecidos.—Eduardo López Gutiérrez, 68 años, congestión cerebral, barriada de la Estación.

Parificación Santos González, 33 años, tuberculosis pulmonar, Hospital civil.

Nacidos.—Enrique Lista Marco. Casa de expósitos.

Matrimonios.—Ninguno.

MILITARES

Servicio de la plaza para hoy.

Parada y Parque, Gravelinas. Jefe de día, señor coronel de Villarrobledo D. Joaquín Palominos.

Imaginería, otro de Gravelinas don José Sáenz.

Hospital y provisiones, tercer capitán de Villarrobledo.

El general gobernador, Villalón.

Presentaciones de oficiales

Teniente de Caballería D. Juan Ribadulla, que viene de Tetuán en uso de permiso.

NOTICIAS

De la feria de Zafra ha regresado el jefe de policía de la provincia, don León González, y los agentes á sus órdenes que le acompañaban.

—El joven de catorce años Victoriano Gutiérrez Martino, que habita en unión de un tal Manuel González Martino, que vive en la plaza Alta, número 38, denunció á su huésped por amenazarle de palabra y obra.

—La higiene recomienda el empleo de la «Barberina», que afeita sin brocha, sin jabón y sin agua.

Exigir su empleo en las peluquerías.

—Ha fallecido, tras larga y penosa enfermedad, sobrelevada con la mayor resignación cristiana y fortalecida con todos los auxilios espirituales y bendición apostólica, la joven señorita Juliana Feroández Delgado, hermana de nuestro buen amigo D. Manuel, párroco de Puebla de la Reina.

Al testimoniarle á tan respetable señor y familia nuestro más sentido pésame, pedimos á nuestros lectores una oración por el alma de la finada. D. E. P.

Se desea

Una sala ó alcoba en casa particular para un caballero sólo. Razon en esta Administración.

Joven ofrécese

para dar lecciones de lectura, escritura y aritmética á domicilio, pudiendo enseñar música. Honorarios muy módicos.

Para detalles, en la Administración de este periódico.

ESTACIÓN METEOROLOGICA DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

Observaciones del día 9

Table with 4 columns: Item, Ocho de la mañana, Cuatro de la tarde, and other values. Includes Barómetro en mm (747.8), Temperatura C.º (14'6), Humedad por % (81), Viento (Dirección S. O., Fuerza 1), Lluvia (litros por metro cuadrado) (00), Agua evaporada (id., id.) (6'4), Estado del cielo (Despd.º), Temperatura máxima al sol (35'0), Idem idem á la sombra (26'4), Temperatura mínima (12'0).

DE MERCADOS

BOLETIN DE COTIZACION DE CEREALES EN LA PROVINCIA

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists various towns and their corresponding market prices for these commodities.

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en cana. GANADOS EXTREMENOS

Madrid

Vacas, de 1'61 a 1'70 pesetas. Corderos rapados, no concurren. Ovejas, de 1'53 a 1'56. Cerdos cebados, a 0'00 id.

Barcelona

Vacas go'das, de 1'60 a 1'65 pesetas. Bueyes, de 1'65 a 1'70 id. Carneros pelados, de 1'85 a 1'87. Ovejas peladas, de 1'65 a 1'70. Corderos, no concurren. Cerdos cebados, de 1'50 a 1'55.

Ofertas y demandas.

Almendralejo: Se venden varias parejas de pavos reales. Para tratar con D. José Carrasco de la Barrera. Badajoz: D. José Rincón Funes, tiene a la venta yeguas con y sin rastra, mulas y muías, cebada y avena.

El mismo señor tiene a la venta, en buen estado de trabajo y dispuestas a ser utilizadas: Máquinas segadoras atadoras "Deering Ideal", y "Plano". Máquinas segadoras "Elizaldi". Sembradoras "San Bernardo". Rodillo de hierro para desterrar "Croskin".

Rastrillo todo de acero "Deering". Desgranadoras de maíz, varios sistemas. Aventadoras de granos. Norias para pozo de gran rendimiento "Perez hermanos".

Para tratar, con dicho señor. D. Ricardo Carapeto vende 14.950 kilos de uva, equivalentes a 1.300 arrobas. SE ARRIENDAN 515 hectáreas y 20 áreas, equivalentes a 800 fanegas de agostadero, con buenos abrevaderos, en el "Adobal Grande", de este término.

Para tratar, en la misma finca. Venta de cinco vagones de cebada de superior calidad, en granero, o sobre vagón. Dirigirse a D. Ramón Montero de Espinosa. Badajoz.

Bienvenida: D. Joaquín Cabeza de Aca vende 6.281 litros, equivalentes a 500 arrobas de aceite de la última cosecha.

Benquerencia: D. Víctor Sánchez vende 69.000 kilos, equivalentes a 200 fanegas de cebada pura a 7'50 pesetas cada 34'50 kilos.

Corte de Peleas: D. Antonio Sierra Arce tiene a la venta 230.000 kilos, equivalentes a 5.000 fanegas de trigo de la era las Montañas. Para tratar con dicho señor.

Los herederos de doña Isabel Moreno tienen a la venta 32.200 kilos de trigo equivalentes a 700 fanegas; 34.500 kilos de cebada equivalentes a 1.000 fanegas; 320 primales lanas finas con su simiente y dos mulas cerradas y un caballo entero de siete años, con buena alzada.

Granja de Torrehermosa: D. Sebastián de la Gala vende una jaquita negra mora, de siete años, con cinco cuartas y media, capona y raza gallega.

Para tratar, con dicho señor en su domicilio. Higuera de Llerena: D. Julio Carvajal López tiene a la venta lo siguiente: 7.475 kilos, equivalentes a 640 arrobas de lana del último corte.

150 lechones de cinco meses. Un caballo de tres años. Un idem de dos años. D. Eusebio López, D. José Vera, don Julio Carvajal, D. Miguel Gómez y don Miguel González tienen a la venta, varios vagones de trigo rubio a los precios indicados en el Boletín de este pueblo.

La Coronada: D. Teodomiro Calvo tiene a la venta 3.255 kilos, equivalentes a 100 fanegas de trigo rubio; 5.175 kilos de cebada, equivalentes a 150 fanegas; 1.250 kilos de habas, equivalentes a 25 fanegas.

La Haba: Don Angel Hidalgo Miguel tiene a la venta 2 vagones de trigo rubio; 2 pelado; 200 ovejadas de parir con 20 semillitas; 230 borregos; 2 mulas; 2 toros de 8 años y 2 rojas de 4, acostumbradas al coche; una dehesa con 12.800 áreas, equivalentes a 200 fanegas de tierra destinada a pasto y arboleda, con 668 áreas de olivos equivalentes a 12 fanegas y una gran casa en este término municipal.

También vende ó arrienda 5.760 áreas, equivalentes a 90 fanegas de tierra de labor, todas ellas de 1.ª clase; 2 magníficas casas y 18 cabras.

Para tratar con el referido don Angel Hidalgo Miguel calle Coade de Campos, en La Haba (Badajoz).

Mérida: Trigo rubio las 100 libras, 13'50 pesetas; cebada, 7'50; habas, 11; garbanzos, 40; avena, 5'25; aceite, 13; cerdos de un año en adelante para ceba, 15.

Oliva de Mérida: D. Antonio Guerrero vende 1.005 litros, equivalentes a 80 arrobas de aceite, clase buena. Para tratar con dicho señor.

Oliva de Jerez: Ganados que están en venta: D. Manuel Pimental Conejo, 180 ovejadas, D. Emilio Gómez Rastrojo, 150 carneros, D. José M.ª Duarte Matamoros, 200 ovejadas.

D. Dionisio León Torroscusa, 150 carneros. Quintana: Las casas exportadoras don Tiburcio Fernández y D. Julio Rigote, compra cuanto trigo se les ofrezcan a 12'50 pesetas los 46 kilos ó a los precios que rijan en lo sucesivo.

Santa Amalia: D. Cándido Gutiérrez vende 138.000 kilos, equivalentes a 3.000 fanegas de trigo; 69.009 kilos, equivalentes a 2.000 fanegas de cebada; 100.000 kilos, equivalentes a 2.000 fanegas de habas; 56.000 kilos, equivalentes a 2.000 fanegas de avena, y 100 cerdos de 80 kilos cada uno. Todo en La Garrovilla y para tratar en Santa Amalia.

Se vende medio lote de la dehesa denominada «El Rosado» en término de Don Benito, su cabida de 12.800 áreas, equivalente a 200 fanegas ó próximamente, de ellas 128 áreas, equivalentes a 20 áreas de labor, las 11.520 áreas restantes de pasto y arbolado, chaparral y alcornoques con una casa recientemente construida y pozo con abundante y fina agua.

Villar del Rey: D. Emilio Rivero Saavedra vende en la dehesa "Marejón León", 34.500 kilos, equivalentes a 3.000 arrobas de corcho de buena calidad, sacado hasta el 12 del actual. Para tratar, con dicho señor.

D. Valentín García, vende sobre estación Badajoz, 9.800 kilos, equivalente a 350 fanegas, avena, a 5 pesetas los 28 kilos y 4.800 kilos garbanzos, equivalente a 80 fanegas, al precio de 20 pesetas los 60 kilos.

Vaquería de Burguillos: D. Emilio Carretero, tiene a la venta 1.005 litros, equivalentes a 80 arrobas de aceite de la última cosecha y 879 litros, equivalentes a 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior.

Villagonzalo: D. Tomás Quesada, de Villagonzalo, tiene a la venta 300 ovejadas de parir y 80 borras; D. Inocente Lugo vende una mula negra mora, de siete cuartas y media, y D. Higinio Rodríguez vende otra mula del mismo pelo y siete cuartas, también de tres años. Para tratar con dichos señores, en Villagonzalo.

Zahinos: D. Eusebio Díaz Vega tiene a la venta 80 añejos, 150 borregos, 200 cabras y 50 vacas.

D. Francisco y D. José María Gómez Barragán y D. Manuel Gómez Duarte, tiene a la venta 60 vacas paridas; y otras norias, 150 borregos, 100 cabras, 30 añejos y una gran partida de cerdos consistente en unas 90 cabezas, igualmente gran cantidad de lana, cebada, avena, altramuces y alvillas; para tratar con cualquiera de los tres mencionados.

Zafra y Alentejo: D. Juan Quesada tiene a la venta 480 borregos bastos, 112 borregos finos, 40 cabras de vida y 20 chivos, 2 vacas paridas de cuatro años con sus crías, una preñada y otra horra, también de cuatro años, 4 añejos (2 machos y 2 hembras), 130 borros bastos y 130 borregos finos.

Impresión del mercado de Madrid En ganado vacuno, se notan algunas más existencias que en los días anteriores. En lanar, hay poca animación en el mercado.

Impresión del mercado de Barcelona En vacuno, venta fácil y regulares existencias. En cerda, pura ganada mallorquina, hay facilidad en las ventas, siendo regulares las existencias en las otras clases. En lanar, son igualmente regulares las existencias y fácil la venta.

Transacciones últimas realizadas Villafraanca de los Barros: Don Manuel Pidal, ha vendido en feria de Zafra las ovejadas de parir que anunciaba en este periódico, a 25 pesetas cabeza.

También ha vendido en feria de Almedralejo los borregos y borregas a 15'50 y 14'50 pesetas caeaza, respectivamente.

ADVERTENCIA Hacemos nuevamente resaltar ante nuestros abonados y para conocimiento del público en general la extraordinaria importancia que nuestro Boletín de Mercados alcanza.

Son muchas las operaciones que se realizan por mediación de nuestro Boletín. Los ganaderos y agricultores que acuden a nosotros, no sólo serán bien acogidos, sino que sus negocios tendrán una extraordinaria propagación.

Nota importante.—Advertimos a los señores que figuran en ofertas y demandas que de no ratificarnos en un plazo breve todas las ofertas, las iremos suprimiendo, pues ya son muchas las que se deben haber hecho.

Prensa oficial Gaceta de Madrid Publica el número del día 8 de octubre de 1914.

Hacienda.—Real orden disponiendo que mientras duren las actuales circunstancias se admitan como justificantes de exportación de los envases de hoja de lata, intro-

ducidos en régimen de admisión temporal, las facturas originales de salida ó copia certificada, y que el plazo de un año concedido para la exportación se amplíe a otro más.

Gobernación.—Real orden trasladando otra del ministerio de Fomento en la que se ordena la admisión a contratación pública é inclusión en las cotizaciones oficiales de Bolsas de los valores que se mencionan, emitidos por el Ayuntamiento de Barcelona.

Otra circular dictando reglas para evitar la publicación de periódicos bajo el título de Diario Oficial de Avisos.

Instrucción pública.—Reales órdenes nombrando profesores inspectores auxiliares de la Escuela de Estudios Superiores del magisterio é D. Francisco Pereira y Bots, D. Teodoro Leal y Quiroga y doña Gabriela Bueno y Pérez.

Otra completando las enseñanzas y organización del Centro de estudios americanistas.

Otra nombrando director, profesores y auxiliares del Centro de estudios americanistas a los señores que se mencionan.

Otra disponiendo se anuncie a concurso de traslado la provisión de la cátedra de Física general vacante en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Valencia.

Otra id. id. la provisión de las cátedras de Agricultura y Dibujo del Instituto de Mahón, la de Matemáticas del de Huelva, la de Historia natural del de Lugo y la de Caligrafía de los de Baleares y Figueras.

Otra disponiendo que las cátedras de Literatura de los Institutos de Albacete y Cuenca, de Matemáticas del de Jaén y de Historia natural del de Mahón, sean agregadas a las oposiciones entre auxiliares para cátedras iguales anunciadas en la convocatoria de Julio último, abriéndose al efecto convocatoria especial.

Otra nombrando catedrático numerario de Lengua francesa del Instituto de Tarragona a D. Francisco Tomás Mendizábal, que desempeña igual cátedra en el de León.

Otra resolviendo instancias del director de la Ecole de Nautes Etudes Hispaniques solicitando autorización para practicar excavaciones arqueológicas en el emplazamiento de la antigua ciudad iberorromana de Baelo, hoy Bolonia, en el término de Tarifa, provincia de Cádiz.

Otra nombrando la Junta de Patronato de la Escuela de Náutica, de Barcelona.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL GOBERNACIÓN.—Subsecretaría.—Continuación de la relación certificada de las cantidades recaudadas en los Gobiernos civiles que se citan con destino a la suscripción nacional abierta por iniciativa de S. M. la Reina D.ª Victoria Eugenia (que Dios guarde) para socorrer a los españoles repatriados.

Dirección general de Administración.—Citando a los representantes é interesados en los beneficios de la fundación instituida en Salamanca por D. Vicente Rodríguez Fabrés.

INSTRUCCION PUBLICA.—Subsecretaría.—Anunciando a concurso de traslado la provisión de la cátedra de Física general vacante en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Valencia.

Idem id. id. la provisión de la plaza de profesor de Caligrafía vacante en los Institutos de Baleares y Figueras.

Idem id. id. la provisión de la cátedra de Historia natural vacante en el Instituto de Lugo.

Idem id. id. la provisión de la cátedra de Agricultura vacante en el Instituto de Mahón.

Idem id. id. la provisión de la cátedra de Matemáticas del Instituto de Huelva.

Idem id. id. la provisión de la cátedra de Matemáticas del Instituto de Jaén, agregándola a las anunciadas en turno de auxiliares para proveer la de igual clase del de Málaga.

Idem id. id. la provisión de la cátedra de Historia natural vacante en el Instituto de Mahón, agregándola a las anunciadas en turno de auxiliares para proveer la de igual asignatura del de San Isidro, de esta corte.

Idem id. id. la provisión de las cátedras de Literatura vacantes en los Institutos de Albacete y Cuenca, agregándolas a las anunciadas en turno de auxiliares para proveer la de igual clase del instituto de Badajoz.

Dirección general de Primera enseñanza.—Disponiendo se publiquen las relaciones de aspirantes a las oposiciones restringidas a escuelas de 3.000 y más pesetas.

Idem id. id. las relaciones de aspirantes a las oposiciones restringidas a escuelas de 2.000 y más pesetas.

Aprobando las oposiciones a escuelas nacionales de este distrito universitarios. FOMENTO.—Dirección general de Obras públicas.—Carreteras.—Disponiendo que para la redacción del plan de reparaciones que deberán emprenderse el año próximo se tengan en cuenta por las Jefaturas de Obras públicas las prescripciones que se publican.

Finlandia, que mide cerca de 45 millas, duplo de la red inglesa.

La última línea en orden de antigüedad es la del Norte-Donetz, cuyo trozo principal tiene la longitud de 417 millas, habiéndose inaugurado en Septiembre de 1911, cuyas importantes derivaciones aún se hallan en construcción: su objeto es dar salida a las minas de la rica cuenca carbonífera y de hierro.

El 70 por 100 de los ferrocarriles rusos pertenecen al Estado y el resto es propiedad de empresas particulares, cuyos dividendos en el año último, variaron entre 9 y 44 por 100, según las líneas.

La agricultura germánica En estos últimos tiempos, el mundo tenía puestos los ojos en el admirable y alarmante progreso de la industria tedesca, aunque la agricultura en Alemania, con más lentitud, pero constantemente, iba también dando pasos de avance de suma importancia.

El ensanche de las ciudades, las nuevas vías férreas, calles, canales y otras construcciones, habían limitado la superficie del imperio dedicada al cultivo, reduciendo su extensión al 59 por 100. Al comparar las recolecciones del quinquenio 1878-82, con las del 1908-12, se ve que todos los productos acusan notable aumento.

Las patatas se elevan desde 21 millones de toneladas hasta cerca de 44; la cebada pasa de 6 a 11 millones; la avena, de menos de 4 a más de 8; el trigo, de cerca de 2 y 1/2, a poco menos de 4; el centeno, de 2 a 3, en cifra redonda. Pero el mayor aumento se verificó en la remolacha azucarera, que de menos de 3 millones y cuarto de toneladas se elevaron a cerca de 15 y 1/2.

La mayor mina de cobre Será preciso decir que es en América donde existe la mayor mina de cobre del mundo? Precisamente está en el país de los mormones, á 25 leguas de la Satz Lake City.

En 1.º de Junio de este año habíadado cerca de 360 millones de toneladas de metal bruto, conteniendo por término medio cerca de 14 kilogramos de cobre por tonelada. Comprendese en esta producción cerca de 50 millones de kilos de cobre, de los cuales poco más ó menos la mitad se exportan por vía marítima. El producto bruto desde el comienzo del ejercicio hasta la fecha se aproxima á 45.000 millones de francos y los dividendos pagados suman 115 millones.

El valor de la mina se estima en cinco mil millones. Posee un ferrocarril propio, 63 locomotoras y un millar de carros de varias dimensiones. En totalidad emplea 4.000 personas que devengan 1.900.000 pesetas cada mes.

DR. T.

Desde Berlín El pangermanista descrito por un alemán. Raza superior.—Conquistas, anexiones, colonización.—Propaganda.—El idioma.—Dominio por astucia ó por fuerza.

Nadie podrá conocer las virtudes ó los vicios de un pueblo, mejor que un individuo de la misma colectividad, si acierta á desentenderse de sus intereses particulares y de los juicios de raza. Un antiguo diputado que tuvo asiento en el Reichstag, E. Wetterle, pretende retratar el carácter de los pangermanistas militares. Parecen exactas y acertadas sus manifestaciones. En resumen, hélas aquí:

El miembro de la Liga pangermanista, sea abogado, comerciante, industrial ó maestro, aspira siempre á mostrarse como un pontífice. Con entusiasmo verdaderamente religioso habla del engrandecimiento y de los progresos de Alemania. Hace ahora medio siglo, los alemanes no tenían conciencia de sus altos destinos. Ligados con las mezquinas tradiciones de un vergonzoso particularismo, eran súbditos de príncipe grotescos, imitadores de las costumbres extranjeras. En las Universidades encendían el fuego sagrado del «Alma mater». Las guerras de 1866 y 70, confundiendo en un sólo pueblo á todos los alemanes, hicieron nacer la idea del imperio; pero aún era preciso proseguir la obra regeneradora. Otros germanos sufren y gimen todavía bajo el yugo extranjero, las provincias rusas del Báltico; los alemanes de Hungría, de Suiza, de Flandes y de Holanda. Alemania debe reconquistarlos. Además hay otros germanos bastardos que han olvidado la nobleza de su origen y están orgullosos de la esclavitud. Descienden de los francos, de los godos y de los visigodos y se han cruzado en casamientos con la raza latina.

Los sabios pangermanistas investigan las más remotas y oscuras filiacones. Es preciso proclamar los derechos del imperio alemán con respecto á ricas herencias: la isla de Francia, Argelia, Marruecos, Bohemia, Hungría, Dinamarca é Inglaterra. Y después, tenemos los países de colonización. Si los Estados Unidos prosperan, es porque diez millones de alemanes les prestan ciencia é ingenio. La Colonia del Cabo debe igualmente su prosperidad á los emigrados germánicos. El Brasil tiene dos provincias prósperas por virtud de la colonización alemana. Donde quiera que se hable el idioma germánico, debe floitar el pabellón del imperio.

Los pueblos débiles no tienen derecho á poseer el suelo que pisan. Por el contrario, las naciones que se asfixian dentro de sus fronteras, porque crían muchos hijos, pueden y deben ocupar otros países. La pobla-

ción del imperio aumenta cada año en 800.000 individuos. Es un escándalo ver como Inglaterra y Francia conservan dominios coloniales y tratan de acrecentarlos, cuando su población permanece estacionaria.

Hay que proclamar el derecho de Alemania á su desmembramiento mundial, porque todas las naciones se hallan en decadencia.

Por otra parte, la raza germánica es indiscutiblemente superior á todas las demás: el francés, poca de ligero; el italiano, de degenerado; el anglosajón, de desprovisto de ideales; el eslavo, está sumido en la barbarie; ninguno puede compararse, ni remotamente siquiera con los alemanes, probos, enérgicos, músicos, poetas y artistas, á quienes el occidente europeo debe las corrientes de civilización y de progreso. Físicamente, los germanos son altos, fuertes, flexibles, teniendo rasgos característico de gracia y majestad. Verdad es que no siempre se ven preservarse de funestos cruzamientos, pero la vitalidad del tronco impone preferente sus cualidades en degradada mezcla. Estas son las teorías desarrolladas en periódicos, revistas y libros de propaganda, por los abogados, literatos y profesores. También los alumnos de los institutos repiten las lecciones de insoportable soberbia arraigadas por el delirio de la fe en los entendimientos deficientes á causa de su edad. Así ha penetrado en la masa del pueblo esta idea atría del sentimiento germánico. Bien se ve que los alemanes no tienen larga historia, ni amores, ni abuelas, ellos mismos se alaban y debemos creerles por sus palabras.

ARKEL. Berlin, octubre 1914.

Vid americana Vivero de "Valdelagrana". En la dehesa de "Valdelagrana", propiedad de D. Manuel Pidal, se venden 200.000 barbos escogidos, de vid americana, de las clases Murliedro rupestris y Ararnón. Para tratar y ver, en la dehesa.

C. PESINI Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones.

Oficinas de diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205.

A las demás horas en «VILLA ENVIDIAS», teléfono 344.

Apartado de correos, núm. 24.

El Taller de Carpintería de J. Jurado, por mejora de local, se ha trasladado á la calle Larga, 24, junto á la plazuela de la Soledad.

Lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela.

Se vende una máquina de escribir sistema COLUMBIA BARLOTT, de teclado universal, en muy buenas condiciones. Para informes en esta Administración.

Bodega Se arrienda una en la calle de Martín Casado, número 30. En la misma casa darán razón.

Se arrienda la montanera de «Sagrajas», en junto y por cuartos.

Peinadora Pilar Delgado. Cansado, n.º 48.

Se vende pimienta dulce y picante, pura, de su cosecha. Dirigirse á la Viuda de Gregorio Dorico, Valdegamas, 39, Plazencia (Cáceres).

Se arrienda la casa número 5 de San Pedro Alcántara. Tiene habitaciones para vivir, bodega y es á propósito para establecimiento. Para tratar, Cervantes, 2, principal.

Se arrienda á pasto y labor la Roza de los «Albercones», de este término. Dirigirse á D. Ramón Montero de Espinosa. Badajoz.

Se vende medio lote de la dehesa denominada «El Rosado», en término de Don Benito; su cabida, de 128 hectáreas y 40 centiáreas, equivalentes á doscientas fanegas, veinte de labor y las restantes de pasto y arbolado, chaparral y alcornoques, con una casa recientemente construída y pozo con abundantes y finas aguas. Para tratar, con su dueño, D. Candeló García Parejo, de Santa Amalia.

Badajoz: Imp. La Constancia, San Juan, 21. Teléfono 411.

**BALNEARIO DE ARCHENA**

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artísticas y reumáticas, nerviosas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 á 20° durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente á los bañistas concurrentes á las aguas de Aachen (Aix la Chapelle - Prusia), similitudes á las de Archena, que pueden proseguir sus intercurridos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este balneario no deja de desear ningún servicio: instalación hidro-pedagógica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, instalación de lavaderos mecánicos á vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 á 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 á 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 á 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 á 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho á un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Bañillo Irureta.

**Aviso muy interesante.**

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesen, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena. - Murcia (España).

**LA BARBERINA QUE AFEITA**

**La Barberina**

ha resuelto el problema de HIGIENE en las PELUQUERIAS, porque SUPRIME el uso antihigiénico de la BROCHA, origen de tantas enfermedades por contagio.

Se emplea con pulverizador. Exijase su empleo en las peluquerías y se evita toda afección de la piel.

De venta: FARMACIAS, PERFUMERIAS Y PELUQUERIAS.  
Fabricante: DUCLOUX Y REPISO, Laboratorio Farmacéutico, SAN SEBASTIAN.

Representante y Depositario para Badajoz y su provincia: Vicente Domingo Sanchis, Farmacia EL GLOBO, San Juan, 29.

**EVITA TODO CONTAGIO**

La mayor higiene se consigue con

Sin Brocha, sin Jabón ni Agua

**ESTOMAGO**

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de estómago y desórdenes intestinales, les es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

**ESTOMAGO**

**DIGESTIONICO**

**Esquelas de funeral**

En 1. <sup>a</sup> plana á 2 columnas.	90 ptas.
En 1. <sup>a</sup> » á 1 »	45 »
En 2. <sup>a</sup> » á 2 »	40 »
En 2. <sup>a</sup> » á 1 »	20 »
En 3. <sup>a</sup> » á 2 »	15 »
En 3. <sup>a</sup> » á 1 »	8 »
En 4. <sup>a</sup> » á 2 »	10 »
En 4. <sup>a</sup> » á 1 »	5 »

En la imprenta **La Constancia**, Bravo Murillo, 5 y 7, se admiten para este periódico hasta las seis de la tarde para las planas 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> y hasta las tres de la madrugada para las planas 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>

**VINO DE PEPTONA ORTEGA**

ARS NATURAL

Es el mejor tónico y nutritivo para **convalecientes y personas débiles**.  
Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.  
Pídase en Farmacias y en la del autor: León, 13. Madrid.

**Manuel Solís, electricista**

Prim, 23, BADAJOZ.—Teléfono 283

Se reciben avisos para hacer toda clase de instalaciones eléctricas de timbre, pararrayos, teléfonos y ocultas.

Confección de anuncios luminosos de todas clases, reparaciones y montaje de motores, ventiladores y todo lo concerniente al ramo, con prontitud, esmero y economía. Precios sin competencia.



**Taller de coches**  
Elegancia, solidez y economía

**FRANCISCO BUIGA BLANCO**  
Sobrino de MÁXIMO BLANCO  
San Blas, número 5, BADAJOZ

**OBRA NUEVA**

**Trozos venatorios y prácticas cinegéticas**

COMPRENDE: Relatos de grandes monterías, caballos, perros y armas. Prácticas de caza mayor y menor.—Sierra Morena: sus antiguos habitantes, ruinas de sus poblaciones primitivas, necrópolis, castillos y las diferentes clases de caza que contiene

POR

**Don Antonio Covarsi**

Esta obra consta de un excelente papel é impresión esmerada, con profusión de magníficos grabados de las firmas más reputadas, que aumenta mucho su valor, por lo abundante en costosísimas láminas con escenas de caza, en 372 páginas, tamaño cuarto inglés grande.

Su precio, encuadernado en rústica, **8 pesetas**, con elegante cubierta de papel cartulina, con hermosos dibujos en la misma.

**Narraciones de un montero y prácticas de caza mayor**, segunda edición; cacerías de osos, jabalíes, ciervos, etc. Hermosos grabados.—**6 pesetas**.

Enviando su importe al autor, calle de Calatrava, 3, Badajoz, se recibe franco certificado

**Coches de alquiler para paseo y viajes**

DE

**Antonio Gudiño (El Portugués)**

Melchor de Evora, núm. 16 y Alameda Vieja, núm. 20

**BADAJOZ**

**LA CONSTANCIA**

IMPRENTA Y PAPELERÍA

**LUIS LAGUNA MUNÍZ**

En este establecimiento tipográfico se admiten toda clase de trabajos, tales como libros de texto, revistas ilustradas á una ó varias tintas, impresos oficiales, etc., etc.

Gran surtido en postales de última novedad, objetos de escritorio, libros religiosos y estuches de papel para cartas, desde lo más económico á lo de más alta novedad.

Despacho: Calle de San Juan, número 25.—**BADAJOZ**.

**EL NORTE**



Compañía Anónima de Seguros contra Incendios  
Creada con capitales exclusivamente españoles.

Constituyó su depósito de garantía en Julio del año 1906 y obtuvo su inscripción en el Registro del Ministerio de Fomento por Real orden de 8 de Julio de 1909. Domiciliada en San Sebastián (Guipúzcoa).

SUBDIRECTOR EN LA PROVINCIA DE BADAJOZ:

**FELIX PASTOR SUAREZ, SAN AGUSTIN, NUMERO 5.**

**La Anunciadora AGENCIA DE PUBLICIDAD**

Exclusiva para el cobro del arbitrio municipal sobre anuncios, y para toda la publicidad en el Teatro López de Ayala y Pabellón Extremeño de esta capital.  
Para anunciarse económicamente en todos los periódicos de España, pedir precios á esta Agencia.

Meléndez Valdés, 11, bajo. Badajoz

**Taller de Herrería y Cerrajería mecánica**  
TORNO MOVIDO POR MOTOR ELÉCTRICO

**ANTONIO RAMOS**

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armadura de viguería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores, cancelas; balcónaje de toda clase de dibujos; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con esmerada instalación; norias de todos sistemas para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

**REPARACIÓN DE AUTOMOVILES**

Plaza de Isabel la Católica (frente á los jardines de Castelar)

**BADAJOZ**

**EL PROGRESO**

**Ramallo y Salas**

FABRICA Y TALLERES:

Castillo, 16.

ALMACENES Y DESPACHO:

Plaza de la Soledad, 5 y 6

**Badajoz**

Muebles de lujo y Carruajes de todas clases.

Exportación á toda la provincia.

**Farmacia de G. Ubierna**

Preparación de toda clase de soluciones esterilizadas en ampollas cerradas á la lámpara. Material esterilizado para operaciones quirúrgicas. Preparación de la EMULSIÓN DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO arsénico-fosfatada-yodotónica; de tabletas pectorales; de granulos de fórmulas corrientes y especiales. Completo surtido de medicamentos; de específicos nacionales y extranjeros. Aguas minero-medicinales.

Ortopedia y artículos de goma. Origene, etcétera, etcétera.

Calle de San Juan, núm. 51

(frente á los Gabrieles)

BADAJOZ.—Teléfono núm. 235.

Precio de anuncios	1. <sup>a</sup> plana	0'50 línea	Descuentos para los anuncios
	2. <sup>a</sup> »	0'25 »	Por un trimestre, el 5 por 100.
	3. <sup>a</sup> »	0'10 »	Por un semestre el 15 por 100.
	4. <sup>a</sup> »	0'05 »	Por un año, el 30 por 100.

**CORREO DE LA MAÑANA**

Es el periódico que tiene más circulación en Extremadura.

Precio de suscripción  
En Badajoz, un mes... 1'25 ptas.  
Provincias, trimestre... 3'75 »  
Extranjero, año... 24'00 »